allemande. Cette ligue aura pour résultat d'organiser nos forces, de multiplier nos moyens d'action, de diriger et de renforcer méthodiquement notre activité sur le terrain de la presse, des brochures, des assemblées. De la sorte, les socialistes nous trouveront armés jusque dans les villages les plus reculés, et partout nous repousserons victorieusement l'erreur en faisant luire la vérité aux yeux du peuple." Ainsi fut fait. Le Volksverein étendit rapidement ses réseaux sur l'Allemagne catholique, et aujourd'hui, il compte plus de 200,000 membres groupés dans plusieurs milliers d'associations locales. Depuis les huit années de son existence, il a déployé une activité inlassable, tenant au delà de huit mille réunions publiques, rédigeant un excellent bulletin qui pénètre chaque mois dans des centaines de mille foyers ouvriers, lançant des millions de brochures populaires destinées à éclairer la foule et à la mettre en garde contre les sophismes des agitateurs socialistes. Aux approches des élections, son activité redouble ; il prévient partout la propagande révolutionnaire, multiplie les meetings dans les villages sur lesquels les socialistes ont jeté leur dévolu, et quand ceux-ci arrivent, ils trouvent une population absolument réfractaire. Médecins, instituteurs, commerçants, bourgeois, laïques et prêtres—les prêtres surtout,—rivalisent de zèle pour instruire le peuple et l'arracher aux griffes du socialisme. Peu de temps avant les élections récentes, le Volksverein a publié une série de feuilles volantes qui rendaient compte de tout ce que le Centre a fait pour le peuple.

Voici le titre de quelques-unes de ces brochures.—Qu'est-ce que le Centre a fait pour les ouvriers !-Qu'est-ce que le Centre a fait pour les artisans !—Qu'est-ce que le Centre a fait pour les commerçants ?—Qu'est-ce que le Centre a fait pour l'agriculture au Reichstag et au Landtag PRUSSIEN ?—Qu'est-ce que le Centre a fait pour l'agriculture au Reichstag et au Landtag BAVAROIS? Qu'est-ce que le Centre a fait au Reichstag et au Langtag wur-TEMBERGEOIS ?—Qu'est-ce que le Centre a fait au Reichstag et au Landtag Hessois?—Qu'est-ce que le Centre a fait au Reichstag et au Landtag Badois?—Chacune de le brochures résume en quatre pages bien nettes les initiatives fécondes que le Centre a prises dans les Chambres en faveur des différentes classes populaires. Ce sont des réponses éloquentes à toutes les calomnies que les journaux et les orateurs socialistes essayent de répandre dans les masses. Avec une souplesse extraordinaire, les socialistes modifient leurs attaques suivant les milieux, et si, dans les villes protestantes comme Berlin, ils affichent hautement leur athéisme, on les voit rentrer leurs "cornes" quand ils arrivent en pays catholiques. Le Volskverein les démasque partout.—Les Pères de l'Eglise sont-ils les précurseurs du socialisme ?—Les socialistes sont-ils hostiles à la religion ?—Ces deux brochures, parues récemment, réfutent des mensonges d'un autre genre non moins dangereux. Dès qu'une menace quelconque surgit, le Volskverein est sur le qui-vive et, presque toujours, il repousse victorieusement l'assaut. Cela est si vrai que, dans les pays où il est bien organisé, les socialistes, loin de gagner du terrain, ont été forcés de reculer. Si le 16 juin, le Centre a cédé quelques milliers de voix aux socialistes de la Silésie et de la Bavière, la raison en est